

Le point de départ choisi par la SPN (société de protection de la nature de Pézenas) fut le parking de la cave coopérative et la première visite concerna la rénovation actuellement en œuvre au cœur de ville.



Puis élus municipaux de NEFFIES et randonneurs de la SPN découvrirent, à quelques pas de la *capitelle* près du stade, par un exposé fait par Jérôme, le descriptif géologique singulier de la *Vaillèle* (devenue par la suite *Bayèle*) dans lequel naissent les ruisseaux alimentant quatre anciens moulins.



C'est par un sentier en sous-bois - Me Rodriguez, ancienne institutrice de la commune, éclairant les randonneurs des singularités de la flore rencontrée - que la balade rejoignit la vallée et ses moulins. Là commença la découverte - par le *béal* d'aménée des eaux et la *pansière* - du moulin de Julien, daté de 1696 (date inscrite sur la pierre de voûte de l'entrée et confirmée par une archive mentionnant l'existence de Mathieu Julien, viguier de NEFFIES). Les travaux entrepris lors du mandat municipal précédent furent montrés avant que Paul IVORRA, président de la SPN de Pézenas, n'exposât devant un auditoire très attentif, le fonctionnement des mécanismes hydrauliques...

Martin Raymond - Délégué à la communication



C'est par le traditionnel verre de l'amitié, rempli avec un vin blanc local, tenu au frais dans le trou d'eau de Bayèle, au moulin de Julien, que se terminèrent ces visites guidées, préludes à d'autres...

MARTIN Raymond - conseiller municipal - Mairie - Place de l'Ancien Couvent - 34 320 NEFFIES
Adresse électronique : raymond.martin25@orange.fr